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一 般 質 問 通 告 書 
 
 

令和３年９月定例会  

 

１番 長谷川 知 司 議員 （一問一答） 

１ 医療用ウィッグ等について 

 (1) ウィッグや補整具等を必要としている市民を把握しているか。 

(2) 県・市の助成金・補助金制度とその利用状況はどうなっているか。 

(3) 市民に助成金・補助金制度を啓発しているか。 

 ２ 公共施設跡地の活用について 

  (1) 市有財産活用検討委員会での検討方法と検討の結果はどうなっている

か。 

    (2) 厚狭公民館跡地と神帆市有地の活用はどうなっているか。 

    (3) 公共施設跡地の活用に民間活力を導入してはどうか。 

 

２番 岡 山   明 議員 （一問一答） 

１ 道路の整備について 

(1) 市道くし山線は県道７１号小野田山陽線との交差点手前から未整備と

なっている。いつ整備が終わるのか。 

(2) 市道中川亀の甲線の山中踏切付近（国道１９０号下り線接続ポイント）

は、雑草によって道路標識が確認しづらい。対策をしているか。 

(3) 令和２年度の市道陥没の件数はどうか。また、その対策をどのように

行ったか。 

(4) 今回の大雨による道路の冠水や土砂崩れ等、道路の被害、交通等への

影響はどうだったか。 

(5) 市道南中川千代町線の山口労災病院付近は狭いところがある。通学路

として大丈夫か。 

(6) 県道２２３号小野田港線のスーパーアルク北側道路への歩道設置を県

に要望しているか。 

  

３番 藤 岡 修 美 議員 （一問一答） 

１ 高齢者の就業確保について 

(1) 人生百年時代におけるシルバー人材センターの役割について、市はど

のように考えているか。 
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(2) 改正高年齢者雇用安定法の施行がシルバー人材センターへ与える影響

について、市はどのように考えているか。 

(3) 消費税・適格請求書等保存方式（インボイス制度）がシルバー人材セ

ンターへ与える影響について、市はどのように考えているか。 

 ２ 「協創によるまちづくり推進指針」の取組について 

  (1) 「地域運営組織」の意義と必要性をどのように考えているか。 

(2) 「地域運営組織」の導入方法をどのように考えているか。 

    

４番 山 田 伸 幸 議員 （一問一答） 

１ 宇宙監視レーダーについて 

(1) ７月末に予定されていた議会への説明と住民説明会が延期されたのは

なぜか。また、市にどのような説明があったのか。 

(2) 工事の進捗状況はどうなっているか。なぜ議会に進捗状況の報告がな

いのか。 

(3) 「重要土地規制法」が成立した。今後、自衛隊による市民生活への干

渉が発生するのではないか。 

 ２ 理科大周辺の安全通行について 

  理科大西側の市道交差点は危険な状況にある。信号機を設置できないか。 

 ３ 新型コロナ感染の広がりについて 

（1）市民に広がる感染への不安をどう捉えているのか。 

    (2) 今こそ市民の感染状況を把握するための積極的なＰＣＲ検査の実施が

必要ではないか。 

  ４ 健やかな成長のための子育て支援策と女性のために 

    (1) ３歳以下の乳幼児の保育料を無料にする考えはないか。 

  (2) 女子児童生徒の生理の貧困について、対処する考えはあるのか。 

  (3) 近隣市のように、公民館や公共施設に生理用品を配置する考えはない

か。 

 

５番 吉 永 美 子 議員 （一問一答） 

１ 二元代表制について 

 二元代表制を市長はどう捉えているか。 

２ 公共施設使用料の整合性について 

  学校施設等、市民が公共施設を使用する際の料金は整合性が取れている

か。 

３ 動物愛護について 

 (1) これまでの答弁を踏まえ、動物愛護の取組予定はどうなっているか。 
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(2) 動物愛護月間と動物愛護週間の取組はどのようになっているか。 

 ４ 防災について 

  (1) 女性防災士の増員の取組をどのように進めているか。 

    (2) 災害時における聴覚障がい者への情報伝達をどのように行っているか。 

    (3) 昨年９月議会での答弁を踏まえ、ペットの同行避難にどう取り組んで

きたか。 

 ５ 空き家バンクについて 

   今後の展開予定はどうなっているか。 

 ６ 津布田小学校廃校について 

  (1) 廃校後の校舎等を地域コミュニティの強化につながるように活用でき

るか。 

    (2) 導入するスクールバスは運行に空き時間が生じると思うが、その間、

有効活用する考えはあるか。 

 

６番 杉 本 保 喜 議員 （一問一答） 

１ 防災対策について 

(1) ８月に「警戒レベル３」高齢者等避難が発令され、避難所が開設され

た。その際、地域ボランティアとの協同運営の準備は行われたか。 

(2) 高齢者福祉施設入所者の避難体制の把握と改善・指導をどのように行

っているか。 

２ 地域運営組織について 

(1) 地域運営組織の拠点づくりはどこまで進んでいるか。 

(2) 「公民館を市長部局へ」との意見もあったが、どのように考えている

か。 

３ 市内地域公共交通について 

(1) 高泊地区への新規公共交通導入の進捗状況はどうか。また、この事業

の最終的な成果目標をどこに置いているか。 

(2) 都市機能を維持するためには地域交通を持続させる必要がある。具体

的な課題は何で、どのような対策を取っていくのか。 

 

７番 河 﨑 平 男 議員 （一問一答） 

１ 社会教育の推進について 

(1) 青年の家の役割をどう考えているか。 

(2) 天文館の役割をどう考えているか。 

(3) 青年の家研修棟での事業を休止している。今後どうするのか。 

(4) 社会教育は地域課題の解決に重要である。令和元年度以降、公民館で
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次の５項目を内容とする講座はそれぞれ開催されているか。 

 ・ 高齢者の社会参加 

 ・ 空き家の利活用 

 ・ 生活交通の充実 

 ・ 人口減少による過疎地域 

 ・ 本市の財政運営 

(5) 地域運営組織と社会教育の関わりをどのように考えて、進めていくの

か。 

２ 文化財の保存と利活用について 

(1) 青年の家周辺の文化財の保存と活用について 

 ア 天文館の「ミノルタＭＳ－１０」の保存と活用をどう考えているか。 

 イ 青年の家に保管している文化財の保存と活用をどう考えているか。 

 ウ 糸根の松原のクロマツ巨樹群の保存と活用をどう考えているか。 

 エ 古地図（地下上申絵図）にある糸根の松原の赤兼山を積極的に宣伝

すべきと思うが、どう考えているか。 

 オ 文化財の啓発活動を通じて地域おこしをしている団体を支援すべき

と思うが、どう考えているか。 

(2) 山陽小野田市史の編さんは、いつ行うのか。 

(3) 文化財の周知方法や看板設置について 

 ア 史跡や文化財を巡る際、目的地にたどり着かないとよく聞くが、問

題は何か。 

 イ 厚狭森広の赤間硯の原石として有名な紫金石の採掘跡に看板は設置

したか。 

(4) 無形登録文化財の登録制度が新設された。本市は、これにどのように

取り組むのか。 

(5) 文化財は貴重な財産であり、その保存活用には専門性が求められ、多

額の経費が必要である。文化財保存活用基金を造成して、着実に実施で

きるようにしたらどうか。 

 

８番 伊 場   勇 議員 （一問一答） 

１ コロナ禍における雇用対策の強化について 

(1) 本市の労働力や雇用の現況をどのように調査し、どのように捉えてい

るか。 

(2) 本市がこれまで進めてきた雇用対策の成果は何があるか。 

(3) 今後どのように雇用対策を進めていくのか。 

 ２ 住宅リフォーム資金助成事業について 
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(1) 目的に沿った運用がなされているか。 

(2) より良い制度にするための取組について 

 ア 交付申請後に行う内示額の通知をもっと早くできないか。 

 イ 申請書類への押印廃止はどこまで進んでいるか。 

 ウ 警察署への照会書類を簡素化できないか。 

 エ 申請等の手続を電子化できないか。 

３ 小学校の統廃合について 

(1) 学校適正規模・適正配置基本方針の見直しは進んでいるか。 

(2) 津布田小学校の統廃合について 

 ア 地域住民は十分に理解しているか。 

 イ 統廃合に必要な予算措置の時期と内容はどうなっているか。 

 ウ 統廃合後の小学校跡地活用はどこまで検討が進んでいるか。 

 

 


